

Emmental et de la Haute-Argovie, et accompagné depuis août 2021 par le pasteur Alfred Palm, a bien démarré. L'engagement des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure est très apprécié et devrait dans la mesure du possible être reconduit après la fin du projet pilote. ■

### Haut-Emmental

 **Ursula Hadorn-Wittwer**  
*présidente*

L'entretien d'évaluation périodique est mené avec les conseillères conjugales de l'arrondissement chaque année avant la première séance de janvier. Toutes deux ont déclaré que leur travail avait été, tout particulièrement durant la pandémie, extrêmement sensé et important. La complexité des modèles familiaux a évolué et les enfants, en particulier, ont beaucoup souffert des conséquences. En 2022, les contrats des conseillères conjugales ont été établis à nouveau, puisque Susanne Kocher travaillera à 50% au lieu de 60% et Cornelia Weller à 30% au lieu de 20%.

L'enseignement de la catéchèse spécialisée, dirigé par Esther Schöpfer, a lieu respectivement le mardi matin et lors de quatre après-midi «découverte» le samedi.

Le 144<sup>e</sup> synode d'arrondissement du Haut-Emmental s'est tenu le 7 mars au restaurant Sternen Neumühle à Zollbrück. Il a été conduit et organisé par la paroisse de Lauperswil. L'après-midi était consacrée au thème: «L'avenir de la catéchèse». Carsten Heyden, chargé de projet des Eglises réformées Berne-Jura-Soleure, s'est exprimé en tant qu'orateur invité. Des élections générales au Synode ont été organisées en vue de la législature 2022-2026. Nous nous réjouissons que notre arrondissement puisse désormais disposer de 11 sièges (contre 10 auparavant). L'élection a eu lieu pour la première fois sous la responsabilité de l'arrondissement.

Nous avons célébré la fête d'arrondissement le dimanche 30 octobre dans la paroisse de Röthenbach sous la devise «L'Eglise en chantier». Un grand merci au président Stephan Wenger et à toutes les personnes qui l'ont secondé, au pasteur Herbert Held, au club de jodleurs Honegg Oberei ainsi qu'à l'organiste Daniela Gerber. De par sa présence et son mot de bienvenue, la présidente du Conseil synodal, Judith Pörksen Roder, a démontré qu'une bonne coopération lui tient à cœur. La soirée des présidences et de la députation au Synode du 15 novembre a été consacrée au thème: «Nouvelle ordonnance sur l'attribution des postes pastoraux à partir de 2026» et à sa mise en consultation. Martin Koelbing (ancien délégué aux affaires

ecclésiastiques) nous a informés des effets des derniers développements et de leurs conséquences pour les paroisses de l'arrondissement du Haut Emmental qui suivra la nouvelle attribution des postes pastoraux d'un œil critique. ■

### Berne-Mittelland Nord

 **Hanspeter Blatter**  
*président*

La tâche principale de notre arrondissement réside dans la coordination de la catéchèse spécialisée au sein de trois établissements scolaires. Les catéchètes spécialisées sont engagées par les paroisses. Les coûts de l'enseignement sont répartis entre les paroisses de l'arrondissement sur la base de leur capacité fiscale. Selon nos statuts, en plus de la catéchèse spécialisée, nous avons aussi pour mission de soutenir la coopération. Dans ce domaine, il n'y a eu aucune activité essentielle à signaler en 2022. Comme déjà évoqué à plusieurs reprises, et thématisé régulièrement lors des synodes d'arrondissement, il revient aux paroisses d'approcher le comité de l'arrondissement si elles souhaitent obtenir un soutien dans le domaine de la coopération.

— Suite à la page 58 —



Jeunes adultes de différentes paroisses réunis pour le culte «reformé».